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打造高品质都市党报

新政频出激活城市管理效能
本报记者 裴其娟

创新，是城市管理中“常提常新、常
创常新”的话题。

郑州作为一座火车拉来的城市，传
统农业大省、新型工业大省河南省的省
会，如今正处在城市飞速发展的阵痛期，
深受车辆与道路、发展与环境等矛盾的
困扰。城市管理水平能否上得去，关系到
郑州能否顺利建设成为中原经济区的核
心增长区。要在短时间内破解交通、市
容、园林绿化、文明创建等诸多老问题，
必须创新城市管理。今年以来，郑州市在
延续去年开始的一系列新政基础上，进
一步创新理念、机制和手段，通过城市管
理资源的再配置、再整合，激活了城市管
理一池春水。

城管旧病需用新药医
一座城市“三分建、七分管”，但长期以来，

有不少因素制约郑州城市管理效能的发挥，
主要“病灶”有：城市管理观念落后。缺乏前
瞻性，导致“拉链工程”、违法建筑、占道经
营、乱贴乱画、乱停乱靠现象屡见不鲜。城市
管理手段落后。主要依靠行政手段，忽视法
律手段、经济手段和宣传教育手段的综合运
用。城市管理评价标准落后。自上而下的检
查评比运动化、形式化，使城市不同部位、不
同时段反差明显，一些单位应付检查，检查过
后反弹明显。

管理如一剂药，用久了，被管理者也会产生
“抗药性”。在不少市民反映强烈、亟待医治的

城市病面前，一些陈旧的管理办法有的不尽
科学，有的存在漏洞，有的不疼不痒，难以收
到应有的效果。必须创新管理，充分运用更
多手段，才能立竿见影。

今年，郑州市积极创新城市管理机制，
在多个方面有所突破。

建立城市管理社会参与机制。人民城
市人民管，管好城市为人民。在畅通郑州等
城市管理的热点、难点问题上，建立政府主
导、社会公众共同参与的城市管理机制，广
泛吸纳政府官员、专家学者、市民代表和省
会媒体的意见，择优配置社会民意和社会智
力，实现城市管理的社会化。

建立城市管理绩效评价机制。把各区、
各管委会、各办事处的城市管理效果，以及

在创建全国文明城市工作中的成绩，作为评
优评差的重要内容。

建立全方位的城市管理监督机制。由
市委督察室、市政府督察室、市直各委局、
市民群众对城市管理开展不同层面的监
督；把城市管理绩效作为考评各级政府和
官员政绩的主要指标；利用报纸、广播、电
视、互联网等大众媒体，广泛开展城市管
理舆论监督。

管理创新激荡郑州
今年以来，市委主要领导高度重视城市

管理创新，在找准城市管理“病灶”的基础
上，频频出台切合实际、可操作性强的城市
管理新政—— （下转第三版）

回望郑州经济社会半年间回望郑州经济社会半年间

本报讯（记者 朱华 通讯员 穆文涛）记者从日
前召开的上街区经济工作会议上获悉，今年上半年
上街区经济发展成绩斐然：区生产总值49.3亿元，同
比增长15.6%，高出全市3.4个百分点，在郑州6区中
排名第一。签约大项目9个，总投资近60亿元。

上半年，上街区全力推进实施“两加快一维护”，
在全区开展了“发展大提速”活动，经过全区上下克
难攻坚的不懈努力，使得经济势头发展强劲。据了
解，上半年，上街区地区生产总值49.3亿元，同比增
长15.6%，高出全市3.4个百分点，在郑州6区中排名
第一。财政一般预算收入3.7亿元，同比增长35.8%，
高出全市 3.5 个百分点，在全市 6 区中排名第三，资
本市场融资完成 2.3 亿元，占目标比重 76.7%，在郑
州6区中排名第一。其中招商引资工作最为突出，签
约超亿元项目9个，总投资近60亿元，实现了月月都
有大项目签约。

在经济会议召开前，上街区组织了 100 多人的
党政考察团，到卫辉市、新乡县等兄弟县市及富士康
科技园、郑州东站、格力电器等在郑的省重点发展项
目考察观摩，就新型城镇化和项目建设寻找差距，同
时又通过区内观摩，横向比较。区委书记黄卿说，抓
经济工作的关键就是抓项目，特别是重点项目。下半
年，上街区的工作重点仍然是提速发展。

本报深圳专电（记者
刘超峰）昨天，大运会首枚
金牌在七星湾水域产生，在
男子 10 公里公开水域游泳
比赛中，意大利选手西蒙·鲁
菲尼率先游过终点线，夺得
金牌。俄罗斯选手阿布罗欣
诺夫和日本选手原猕安奈良
分列第二和第三。中国选手
白璐、薛峰由于参赛经验不
足、体能储备有差距与奖牌
无缘。

鲁菲尼在决赛中显示
出强大实力，游到第三圈时
已将身后的选手甩开35米，
并以一分多钟的较大优势游

入最后一圈，最终成功夺魁。
“今天这场比赛对我来

说是非凡的经历。”鲁菲尼在
赛后新闻发布会上说，“比赛
第一圈对我来说很困难，但
之后顺畅了很多。我很喜欢
公开水域比赛，从这个项目
中能获得很多乐趣。”

夺得首金是意大利喜悦
的开始。继鲁菲尼之后，意
大 利 女 子 游 泳 选 手 雷 切
尔·布鲁尼和爱丽丝·弗兰科
分别将女子 10 公里公开水
域比赛的金牌和铜牌收入囊
中，德国选手纳丁·雷克特获
得该项目银牌。

本报深圳专电（记者
刘超峰）昨天下午，大运会
柔道赛场传来捷报，在女
子柔道78公斤以上级决赛
中，23 岁的中国名将秦茜
击败韩国选手金誽永，获
得该项目冠军。这也是本
届大运会上中国代表团夺
得的首枚金牌。

上届大运会，秦茜就
代表中国队出战此级别比
赛并夺得冠军。本届比赛
中，秦茜的晋级之路十分
顺利，1/8 决赛以一个一本
和一个有效，战胜土耳其
选手；1/4 决赛再以一个有

效克敌，战胜日本选手；半
决赛中，秦茜再接再厉，以
一个一本获得晋级。决赛
中，面对韩国名将金誽永，
秦茜始终将主动权把握在
自己手中，最终战胜对手成
功卫冕。金誽永获得银牌，
铜牌得主为法国选手安德
尔和土耳其选手卡亚。

另外，在昨天下午的
女子举重 48 公斤级决赛
中，中国选手肖鸿宇以总
成绩 188 公斤为中国代表
团夺得第二枚金牌，钟华
良以186公斤获得银牌，彭
思丽以184公斤获得铜牌。

本报讯（记者 党贺喜）昨
日上午，新郑“首阳山·好想
你木本生态园”旅游总体规划
通过专家评审。根据规划，“好
想你”将打起以枣树根雕为特
色的企业文化、以万果园为主
打农产品开发和休闲度假为一
体的新“组合拳”。

“好想你”这一旅游总体规
划既是5月份公司成功上市的
后续，更是半年前本报刊发的“企
业家与市长对话”的新闻延伸。
在今年2月12日的郑州“两会”
上，好想你枣业股份有限公司负
责人曾就大力发展红枣产业与市
领导展开“PK”，直至把筹建中国
红枣综合产业园的建议写上《政
府工作报告》。木本生态园项目

论证则是“好想你”回应市委、市
政府大力支持红枣产业的例证。

据了解，筹建中的“好想
你”木本生态园项目是以本地
木本粮食——新郑红枣为依
托，首阳山秋稷寺佛文化为背
景进行开发，计划投资8亿元，
建设成为包含万果园、万佛
苑、企业文化馆、三农文化博
物园和温泉会客中心等多功
能服务的生态园。

来自河南科技学院、省社
科院、深圳大学以及新郑市等
多家单位的专家，分别就项目
的园林规划、经济效益、生态
效益、市场营销和可持续发展
等话题，全方位进行了评审指
导并获准通过。
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本报讯（记者 袁勇 刘俊礼）
昨日下午，濮阳市委书记段喜
中带领濮阳市党政考察团来我
市考察。

濮阳市委副书记、市长盛
国民，濮阳市政协主席、市委常
委、组织部部长雷凌宵等濮阳
市四大班子领导，各县（市）区
党政负责同志、市直委局负责
人一同来郑考察。

省委常委、市委书记连维
良，市委副书记、代市长吴天
君，市政协主席李秀奇，市委常
委、组织部部长姚待献，市委常
委、秘书长孙金献，市人大常委
会副主任王旭彤，副市长王跃华
陪同考察或会见。

濮阳市党政考察团先后到
富士康郑州科技园、郑州综合
保税区等地，实地考察了解我
市重点项目建设情况。

郑州综合保税区于去年
10月24日获国务院批准设立，
规划面积5.073平方公里，是我
国中部地区唯一的综合保税
区。区内主要规划有保税加
工、保税物流、口岸作业和综
合服务四大功能区，将重点
发展保税加工、现代物流、服
务 贸 易 、保 税 研 发 、监 测 维
修、保税展览、特色金融等产
业。今年 8 月 3 日已正式通过
国家十部委验收，顺利投入
运行。目前，富士康科技集团
已在区内正式投产，杜邦、汇
丰、苹果等一大批国际知名
企业竞相落户。每到一处，考
察团成员对我市当前重点发
展 的 高 新 技 术 产 业 非 常 关
注，认真听取关于企业发展、
科技创新等方面情况介绍。
考察中，段喜中对我市工业
经济良好发展态势和工作效
率给予高度评价。段喜中说，
郑州市实施跨越式发展战略，
以推进重大项目为抓手，通过
强有力的工作机制，建成了一
大批科技含量高、带动能力强
的重大项目，促进区域竞争力
不断增强。郑州市的招商引资
政策、全新的发展理念、工作
推进机制等方面的经验值得
濮阳学习借鉴。希望两市进一
步加强沟通交流，加强合作，实
现共同发展。

连维良代表郑州市四大班
子和全市人民对濮阳党政考
察团到郑州考察指导工作表
示欢迎，并简要介绍了我市上

半年经济运行情况及重点项目建设情况。连维良
说，濮阳市作为河南的重要城市，经济社会发展保
持了良好的发展势头，尤其在创建全国园林城市、创
建全国文明城市等方面取得的经验值得郑州学习借
鉴。连维良说，郑州市的经济社会发展和重点项目建
设得益于省委、省政府的关心厚爱，也得益于濮阳及
各省辖市的大力支持和帮助，希望两市进一步加强
合作、实现共赢。

暗访火车站地区占道经营
白天少见踪影夜间摊贩出动

本报讯（记者 栾月琳 文/图）
“创文”进入冲刺阶段，作为郑州市
重要的窗口地区，火车站地区占道
经营综合治理情况如何？昨日下
午，记者走进火车站周边地区，看到
的情况是，占道经营综合治理情况
不错，但在一些细节上仍需改进。

16 时左右，记者走访火车站
周边地区，基本没有看到占道经
营情况。在东三马路与乔家门
路交叉口、菜市街与乔家门路交
叉口处，有管城区南关办事处、西
大街办事处的城管工作人员定点
值守。18 时 30 分，记者再次来到
这里。在乔家门路路西澳加栖商

务中心以南路段，出现了三五个
卖水果的小摊贩。管城区南关街
办事处城管人员介绍，乔家门路
西侧澳加栖商务中心以南约 20
米的路段，属于二七区一马路街
道办事处的管辖地段。记者在现
场并没有看到二七区一马路街道
办事处的城管人员在定点值守。

乔家门路与钱塘路、菜市街的
交叉口，是管城区、二七区、火车站
地区管委会三家单位执法的交叉
地带，此时也出现了几个占道经营
小吃摊。恰好此时，有一辆执法车
辆停在路边，占道商贩看到执法车
辆到来，只是略显慌乱。当看到执

法人员并没有下车时，他们也就没
有收摊离开的意思（如图）。

附近群众介绍，创建工作全
面铺开以来，火车站周边地区的
占道经营清理情况在白天还是
比较好，问题总是出现在晚间以
及相关责任单位的结合部地区，
占道经营的小商小贩总是与执
法人员打游击，你来他走，你走
他来；管城区来人他就跑到二七
区地界，二七区来人他又跑回管
城区地界。看来要想彻底治理火
车站地区占道经营的问题，还需
要三家执法单位搞好衔接，开展
联合执法和综合治理。

上街区半年签约
超亿元项目9个

总投资近60亿元

本报讯（记者 卢文军 通
讯员 张效强 乔书俊）昨日上
午，中牟县召开郑州新区都市
型现代农业示范区先导区土
地流转工作动员会，拉开了中
牟县建设都市型现代农业示
范区的序幕。

据悉，此次土地流转有利
于形成规模经济，提高土地利
用率和农业生产率。中牟县
的土地流转具体程序是，县、
乡（镇）、土地流转服务组织对
村民组或村委及拟流转土地
的农户进行相关政策的宣传
及指导；村民组或村委与拟流
转土地的农户进行沟通、协
商；拟流转土地的农户与村民
组或村委签订转出委托书；
县、乡（镇）、土地流转服务组

织向村民组或村委发布提供
流转土地的相关信息。土地
流转后农民可取得土地租金、
打工工资、惠农补贴等收入，
比原来种植农作物收入更高、
更稳定、更有保障。

中牟县土地流转范围分
为两个区域，北部先导区：西
至中东路，东、南至丁村沟，北
至运粮河，三面环水一面为
路。涉及雁鸣湖镇的韩寨、东漳
东村、朱固3个村，总面积5.25
平方公里（约7874亩）；南部先
导区：西至省道223线，南至规
划的福山路，东至马家村西侧，
北至黄坟南侧。涉及韩寺镇的
马家村和姚家镇的校庄、姚家、
十八里芦共4个村，总面积5.7
平方公里（约8574.5亩）。

郑州新区现代农业
示范区在中牟开建

秦茜夺中国队大运首金
女柔78公斤以上级折桂

意大利摘大运会首金
鲁菲尼10公里公开水域称雄

新华社郑州8月13日电（记者 王阿
敏）河南省中牟县农民曹文军是农村低
保对象，日前他在郑州卖西瓜期间，突
发心肌梗死。曹文军家里人马上把他
的情况报到村里，让村里又报到乡里、
县里，县里确认后立即对他实行了临
时救助。曹文军享受到了参加新农合
的医疗救助和民政部门的低保救助以
及临时救助“三重救助”，大大减轻了
医疗费用。

目 前 ，河 南 省 城 市 低 保 对 象 有

1491613 人，农村低保对象为 3665103
人，农村五保对象有477034人。这些困
难群众如果出现突发性事件、临时事
件，只要符合条件，河南省就会对他们
实行临时救助，临时救助对象主要包括
城乡低保对象、家庭人均收入低于当地
保障标准 1.5 倍以及当地政府认定的其
他人群。

据悉，河南省对患大病的低保户采
取“三重救助”措施：第一是医疗救助，医
疗救助是救助低保对象、参加新农合或

者城镇居民医保者；第二是住院救助，住
院费除掉新农合报销以后，余下需要自
负的部分，再由民政部门给予救助；第三
是临时救助。

为确保救助低保户资金的安全、
及时、快速，这个省对城乡低保金实行
的是社会化发放，民政部门把低保对
象的信息提供给财政部门和经办机
构，由他们通过电子化发放，每一个低
保对象都有卡，经过银行转账，转到他
们的卡上。
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